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国家花样滑冰队总教练赵宏博：

我国双人滑处在世界第一阵营

本报讯（记者王伟宏）从 4 月 2 日在石
家庄举行的 2018 年全省体育工作会议上
获悉，在全省已建成滑雪场 36 个、滑冰场
32个的基础上，今年我省将力争滑雪场达
到45个，滑冰场达到50个；在训冬季项目
运动员有望增长50%。

为实现到 2022 年我省参与冰雪运动

人次达 3000 万以上的目标，今年，我省将
继续精心组织好“健康河北 欢乐冰雪”

“四季冰雪 共享冬奥”等大众冰雪系列
活动，举办更多有趣、有吸引力的青少年
及群众性冰雪活动，努力打造全省互动、
联合京津、辐射全国的标志性冰雪品牌赛
事活动。再培训 3000 名冰雪项目社会体

育指导员。
截至 2017 年，我省组建了速度滑冰、

花样滑冰、男子冰球、高山滑雪等 13 支冬
季项目专业运动队。今年，我省将组建短道
速滑、花样滑冰队列滑、自由式滑雪U型场
地技巧等专业运动队，全方位、大力度开展
跨界跨项选材工作，力争在训运动员从去

年的 168 人增加到 250 人左右，全国注册
运动员由去年的572人增加至800人以上。

2017-2018 雪季，我省冬季项目运动
员获得 16 金 10 银 15 铜，雪车运动员李纯
键参加了平昌冬奥会，成为我省首位参加
冬奥会的运动员。2018-2019 雪季，我省
冬季项目运动员在国内外冰雪赛事中将
力争获得20枚以上金牌。为此，我省将突
出抓好自由式滑雪空中技巧、单板滑雪坡
面障碍技巧、单板滑雪大跳台、单板滑雪U
型场地技巧等重点项目的发展，为具备夺
金潜力的运动员制定重点培养计划，做到

“一队一策、一人一策”，尽快提升重点运
动员和尖子运动员的竞技实力。

□记者 龚正龙

“仿佛在画中重新活了一回”

对于朱军，有一句话形容很贴切——
“天下谁人不识君”。作为主持人，朱军几
乎囊括了目前中国主持界所能获得的所
有荣誉，包括“终身成就奖”。获得这个具
有盖棺定论性质的奖项后，朱军突然感到
困惑：“这是荣誉还是一种暗示？人生的
大彩已经出完？我到底该干什么？”

拥有一支神笔，绘就五彩斑斓，曾是
无数文艺青年的梦想。从大西北走出来
的朱军也不例外，并且还有着几分基础。
当朱军走下舞台、走出荧屏，在夜深人静
中拾起画笔时，一种梦想的激情再次点
燃，火焰并不炽烈，却更温情而沉着。

这种静默中的火焰，令朱军有一种异
常的安静和笃定。“浮躁的笔不会画出灵
性。”朱军说，在绘画世界里，他敢于肆意
挥洒，天马行空，而由于绘画，他开始更多
地关注人的内心世界，关注那些在他视线
之外的人、故事、心灵。于是，我们从他笔
下看到了雪域高原上的牧羊女、诵经的老
者、稚嫩的孩童，看到了那些形态各异又
充满童趣的瓜果蔬菜、飞鸟烟岚，看到了
白山黑水、池塘鹤影、苍松翠柏⋯⋯

“仿佛在画中重新活了一回。”在他的
画展开幕式和作品研讨会上，朱军多次这
样说。

“画出我的执着”

临摹壁画、工笔白描、写意花鸟、重彩

油画、泼墨国画⋯⋯朱军画作涉猎题材极
广，几乎涵盖了绘画领域的各种类型。这
种比较庞杂的涉猎，历来为名家所忌讳。
譬如写作，有的擅长写长篇，有的则是中
篇、短篇，有的在叙事散文上功力非凡，有
的只在抒情散文上文思泉涌，“术业有专
攻”即此意，朱军不明白吗？

“我是诚心求教，不吝露短。”交流中，
朱军如是说。

专程从北京赶来观看画展的中央美
术学院教授、雕塑家王少军直言，朱军的
个别作品线条可再柔和些；画家陈承齐
指出，油画的色彩运用可更大胆奔放些，
作品的尺幅也可以再大些，以寻求更强
烈的冲击力；画家褚大伟认为，小写意花
鸟作品可以在布局上更讲究、墨色上更
渲染⋯⋯

对于这些中肯的建议，朱军悉心接纳。
“外行看热闹，内行看门道。朱军这些画是
有着相当功力的，许多画作远超专业画家。
但更让我感慨的是，他敢于求教。这份虚心
和对艺术的真爱，如今在名人身上太少见
啦。”省美术家协会主席祁海峰说。

对此，朱军认为这是“执念难除”，希
望“画出我的执着”。一般人只看到画画
的荣耀、办展的盛况，而不了解其中甘
苦。对于年过半百的朱军来说，要画出点
名堂、画出好作品，背后付出的努力和心
血更是难以言喻。夜已深，人已静，拖着
疲惫的身躯，依然痴念不改，挤出有限的
时间去绘画，在运笔用墨中、在点染勾勒
时，不仅得恪守法式规矩，还得静静思考，
不停地唤醒激情和灵性⋯⋯

“享受与艺术独处的美好”

“很想找到一张年少时的画，粗糙的
纸，劣质的颜色，幼稚的笔法，看看那时候
画里的世界。”忆及年少时的绘画经历，朱
军说那是一个不会多谈梦想的年代，画画
被认为是个花钱又不讨喜的爱好，与将来
可以养家糊口的数理化不可同日而语。
放弃绘画梦想追逐生活，虽然让他感到有

些遗憾，但他对此也没有太多纠结。
的确，每个人的内心都有很多梦想，

但未必每个梦想都能生根发芽长成参天
大树。而真实的过往经历，回头看每一步
也都是眼下宝贵的财富。

近二十年来，朱军在电视界大显身手，
展示才能和智慧，在主持中央电视台《艺术
人生》的节目中，他和一个个被采访者共同
分享人生奋斗和成功的喜悦，体验挫折和
失败的痛苦。一幕幕既有欢笑又有泪水的
场景，激动和陶冶了他的性情，碰撞和净化
了他的心灵。这种丰富的工作经验和人生
经历，令他虽然到中年才重拾画笔，却少走
了许多弯路。一方面他敏感于绘画原理和
技法，并得到名师指点，苦练基本功；另一
方面丰富的生活阅历和全面的文化修养，
帮助他加深了对绘画的理解，弥补了在时
间投入和绘画技能上的不足。

“忘记一切，在某个时刻回归心灵。”
朱军在分享人生体验时说，自己是在绘画
中寻找精神世界，希望在笔下“放纵”一
下，与画里的浓墨重彩对话，与那些写实
或写意的人物花鸟交谈，不仅感受绘画，
更去感受中华传统文化的精髓。他直言，
希望把一个中年人的责任留给电视屏幕
和真实生活，而在丹青里做回少年，在艺
术的国度肆意地挥洒。

“我很感激父母，他们把对艺术的激
情润物无声地传给了我。”朱军说，这种对
艺术的激情令他对人生和美好始终心怀
善意，“可以在某个时刻去畅享平静，温暖
而自在地收获心灵的宁静，去享受与艺术
独处的美好。”

本报讯（记者王伟宏）“河北IPTV杯”2018年世界职
业拉丁锦标赛将于5月4日至6日在河北体育馆进行，这
是该项世界顶级体育舞蹈大赛首次在我国举办。此外，
第三届世界体育舞蹈精英赛、第四届中国京津冀体育舞
蹈公开赛、河北省体育舞蹈锦标赛将同期在河北体育馆
举办。中国体育舞蹈联合会秘书长苏洁在 3 月 27 日举
行的新闻发布会上表示，此次比赛“四赛合一”参赛运动
员总数近4000名。

2018 年世界职业拉丁锦标赛由世界体育舞蹈联合
会、中国体育舞蹈联合会、北京市体育局、天津市体育局、
河北省体育局主办，河北省体育总会、河北省体育舞蹈运
动协会承办。作为国际奥委会唯一承认的体育舞蹈国际
组织，世界体育舞蹈联合会首次将这项国际 A 级赛事放
在我国举办。同时，石家庄被列为世界体育舞蹈联合会
赛事最重要的主办城市之一，世界职业拉丁锦标赛将长
期在石家庄举办。

本报讯（记者田恬）4月3日，由省非物质文化遗产保
护中心、石家庄市群众艺术馆、正定县文化和旅游发展局
主办，石家庄市民俗研究宣传中心、正定县文化馆承办的
2018 清明诗会在正定举办。本次诗会旨在贯彻落实党
的十九大精神，传承中华民族优秀传统文化，弘扬社会主
义核心价值观，促进文化旅游融合发展。

诗会上，来自省会及周边地区社会各界的40余位朗
诵爱好者带来了30篇经典和原创诗文朗诵，以诗歌的名
义吟咏抒怀，共诵清明。其中既有缅怀先烈、怀念故友的

《海棠花祭》《忆大山》，亦有春和景明、诗情画意的《春姑
娘》《春水船》；有感恩生活、乐观向上的《面朝大海春暖花
开》《草的语言》，也有原创诗歌《永远的怀念》《海棠海
棠》⋯⋯千余名观众与朗诵者一起在深情的吟诵中追忆
先贤故友，感受无限春光，共同讴歌新时代。

本报讯（记者田恬）4月2日，由中国电视艺术家协会、
省文联、沧州广播电视台联合主办，省影视家协会、献县县
委县政府协办的河北省献县第一中学“影视小屋”授牌仪
式在献县举行。这是首家落户在我省的“影视小屋”。

据了解，“影视小屋”公益项目是 2013 年以来，由中
国电视艺术家协会与各省级电视艺术家协会联合开展的
公益性捐助活动，通过为“影视小屋”所在的学校送去摄
影器材、专业书籍，把专业的编、导、演和主持人团队请进
校园的形式，对学生进行相关影视知识的辅导培训和艺
术交流。

本报讯（记者王伟宏）从省体育局武术运动管理中心
获悉，2018年全国男子武术散打锦标赛将于4月11日至
15日在保定举行。

此次比赛由国家体育总局武术运动管理中心、中
国武术协会主办，设置 48 公斤级、52 公斤级、56 公斤级
等 12 个级别，来自国内 39 支代表队的 300 余名运动员
将参加比赛。获得此次比赛各级别前 16 名的运动员，
可参加本年度全国武术散打冠军赛。我省将派出王雪
涛、王少朋、童春阳等 11 名运动员参赛，其中，王雪涛
在去年举行的第十三届全运会武术散打比赛男子 60 公
斤级决赛中获得银牌，王少朋去年获得过全国青年武
术散打锦标赛男子 70 公斤级冠军。

5月4日至6日

2018年世界职业拉丁
锦标赛将在省会举办

我省首家“影视小屋”
落户献县

全国男子武术散打锦标赛
将在保定举行

2018清明诗会在正定举办

□记者 陈 华 王伟宏

3月31日至4月1日，2017—2018年
度全国花样滑冰冠军赛在河北奥体中心
体育馆举行。这是我省首次承办国内顶
级花样滑冰赛事，也是河北奥体中心首
次承办正式比赛。河北奥体中心的赛事
运营表现怎么样？

众所周知，花样滑冰运动员在比赛
过程中要完成跳跃、旋转等难度动作，这
给制冰工作提出了很高的要求：比四块
标准篮球场拼起来还大的冰面，每一寸
都要同等温度、同等厚度、光洁平整、软
硬适度，可想而知这里面的难度有多大。

据河北奥体中心主任曾胜利介绍，
花滑冰场浇筑并非一次成型，而是有着
繁复的工序。像现在用的这种普通冰
场制作需要至少十来天的时间。冰场
下面铺有制冷管道，在浇冰之前，要开

一天制冷机，把地面温度降下来，然后
慢慢洒水，当初层冰达到半厘米后才能
开始用水管浇水，水面每升高半厘米开
始冷冻，直至冰层达到两厘米。然后，
要用重达两吨的冰车将冰面压碎，再注
水灌缝，再冻，再压⋯⋯冰面制成后还
要刷涂料，让冰场呈现乳白色，待白色
的涂料涂刷完毕，再用水浇筑上层冰
面，封住涂料。

不仅是制冰，冰场维护也是个技术
活。4 月 1 日下午，记者看到，每场比赛
结束后，都会有工作人员驾驶着冰车对
赛场进行碾压，然后浇冰。维护后的冰
面晶莹剔透，像一块洁白无瑕的巨大
玉雕。

据负责冰面维护的工作人员介绍，
现场温度、湿度，上冰人数、选手的动作
流程和用刃习惯，甚至是到场观众的人
数和热情程度，都有可能影响冰面不同

位置的损坏程度。花样滑冰运动员训练
或比赛时会在冰面上留下划痕或者坑
洞，工作人员需要对此进行填补。为了
保证冰面的平整，防止冰车洒出的水瞬
间结冰，需要使用四五十度的热水，让水
铺满冰面后缓缓冻结。

“开着冰车维护冰面看起来简单，但
冰层哪里厚，哪里薄，冰刀需要重一点还
是轻一点全需要自己判断。”工作人员介
绍说。

虽然无论是制冰还是维护都略显
复杂，但是去年 12 月第四届全国大众
冰雪季开幕式期间已有过举办冰上活
动经验的河北奥体中心全力以赴，精心
组织，从 3 月 11 日开始启动制冷设备，
3 月 29 日全部完成面积为 1830 平方米
的冰场制作。

对于河北奥体中心体育馆的花样滑
冰赛事“首秀”，国家花样滑冰队总教练

赵宏博赞不绝口。他说，河北奥体中心
体育馆的温度、冰面质量都是一流的，承
办国内比赛绰绰有余。当然，要承办国
际赛事不少方面还要提高，比如说休息
室、灯光、电视转播区域等，因为国际滑
联对比赛场地设施的要求更高，标准更
严格。

参赛选手彭程也不吝赞美。她说，
这是她见过的国内最好的花样滑冰场地
之一，良好的冰面、贴心的服务有助于选
手们发挥出好水平。

“虽然我们现在的制冰技术还不够
先进，和五棵松等大型体育场馆仅几个
小时就可以制造一片标准冰场相比有很
大差距，但也在通过大型赛事和活动的
举办积累经验。相信随着技术的提高和
管理方面经验的增多，河北奥体中心承
办冰上赛事的能力会越来越强。”曾胜
利充满信心地说。

首次承办国内顶级花样滑冰赛事

河北奥体中心赛场冰面真棒

今年我省力争滑雪场达到45个
在训冬季项目运动员有望增长50%

央视主持人朱军近日携带91幅画作在河北博物院举办个展，并与观众分享追寻艺术
的心路历程

朱军：在丹青里做回少年

朱军与他的画作合影。 梁玖龙供图

44月月11日日，，彭程彭程（（女女））//金杨在双人滑金杨在双人滑
比赛中夺金比赛中夺金。。 记者记者 耿耿 辉摄辉摄

□记者 王伟宏 陈 华

4 月 1 日，为期两天的 2017-
2018 年度全国花样滑冰冠军赛
在河北奥体中心体育馆结束。国
家花样滑冰队总教练赵宏博几乎
观看了所有的比赛。他在接受记
者采访时表示，此次比赛虽然有
个别选手让他眼前一亮，但我国
花滑运动整体情况不容乐观，人
才上升通道“短路”的问题必须
解决。

赵宏博表示，平昌冬奥会后，
国家花样滑冰队没有运动员想退
役，大家干劲都很足，都知道冬奥
会进入了北京周期，都想在北京
冬奥会上为国争光。不过一些双
人 滑 老 将 接 下 来 可 能 要 进 行 调
整，或者重新制定训练计划，包括
提 高 他 们 的 短 板 如 单 人 跳 能
力等。

平昌冬奥会后国家花样滑冰

队一些队员参加了世锦赛，通过比
赛来看，我国花滑运动在世界上处
于一个什么样的水平？对此，赵宏
博表示，我国的双人滑、男子单人
滑稍微好一些，其中双人滑还处在
第一阵营。但女子单人滑和冰上
舞蹈是我们的弱项。花滑团体赛
是综合实力的检验，从目前来看，
四年后我们要想进入团体赛奖牌
竞争难度还很大。

“全国花样滑冰冠军赛是每个
赛季最后一场比赛，选手们相对比
较疲劳。有的选手因为伤病缺席
比赛，还有的选手刚刚配对一个月
磨合不够，有的选手不能完全展现
出自己的实力。”赵宏博坦言，虽然
本次冠军赛上，有些运动员让他眼
前一亮，但整体情况看起来并不是
很好。

后备人才储备不足，很难有
新人顶上来，是赵宏博一直担心
的问题。据他介绍，我国八九岁

的 孩 子 练 习 花 滑 的 不 少 ， 但 目
前 人才上升通道存在“短路”问
题——随着学业加重，这些孩子
上冰的时间会缩短，一些孩子甚
至不再继续训练。其中有一些很
好的苗子，他们的力量、协调性、
动作标准度都非常好，继续练下
去很有可能出成绩。

鉴于此，赵宏博希望通过体
教结合培养后备人才，比如在一
些艺术院校设置花滑科目，因为
这些学校学生平时就有舞蹈、
形体训练，开展花滑练习是
可行的。“我们正努力和一
些 艺 术 院 校 协 商 此 事 。
如果一些花样滑冰好苗
子能进入这类艺术院
校，就打通了上升通
道 ，对 进 一 步 夯 实
我 国 花 样 滑 冰 运
动的基础无疑很
有帮助。”

本报讯（记者田恬）4月3日晚，第
31 届电视剧“飞天奖”暨第 25 届电视
文艺“星光奖”颁奖典礼在宁波举行。
我省电视剧《海棠依旧》获“飞天奖”优
秀电视剧大奖，该剧导演陈力获“飞天
奖”优秀导演奖、主演孙维民获“飞天
奖”优秀男演员提名；纪录片《太行花
开》获“星光奖”电视纪录片大奖提名。

重大革命历史题材电视剧《海棠
依旧》由省委宣传部、河北影视集团等
精心打造，著名导演陈力执导，孙维
民、唐国强、黄薇、王伍福等主演。该
剧以 1949年到 1976 年这一历史阶段
为时代背景，以周恩来总理的工作和
家庭生活为线索，通过独特的视角，全
面展示了周总理为党、为人民、为国家
的革命和建设事业呕心沥血、鞠躬尽
瘁的光辉形象和公仆精神。

纪录片《太行花开》由省委宣传
部、河北广播电视台等制作，包括《把
我变成农民》《把农民变成我》《把论文
写在太行山上》三集。该片真实记录
了被誉为“太行山上新愚公”的河北农
业大学教授李保国扎根太行山区 35
年，把毕生精力投入到山区生态建设
和科技富民事业之中的感人事迹。

据悉，电视剧“飞天奖”和电视文
艺“星光奖”是中国电视剧和电视艺术
的权威奖项，每两年评选一次。本届

“飞天奖”共收到参评作品 127 部，最
终评选出优秀电视剧大奖作品16部、
优秀电视剧提名作品 32 部以及优秀
编剧、优秀导演、优秀男演员、优秀女
演员 4 个单项奖。本届“星光奖”共收
到参评作品 445 个，涵盖电视文艺栏
目、电视纪录片、电视综艺节目、电视
戏曲节目、电视动画节目、少儿电视节
目六大类别，最终评出特别奖 5 个、广
播电视节目大奖14个、广播电视节目
大奖提名作品51个。
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